

pero me temo que no acepten el reto esos *fallones* y nos dejen "vestidos y sin bailar."

Por ahora tenemos abundancia de todo, y yo estoy divinamente de salud y comiendo muy bien gracias á mi cocinero andaluz que vale casi tanto como un cubano y á quien se le puede perdonar el haber nacido allende;—de éstos tenemos unos 4 mil.

Día 12.

Esta la hube de suspender el otro día. Pasó una gran columna de Veguita á Bayamo extraviando caminos, maniobró en huida y apenas si algunos escuadrones de caballería pudieron atacarla. Retrocedió entonces y no fué posible el encuentro. Intentó subir por el Río en los vapores, nos emboscamos y se arrepintió. Ahora la aguardamos reforzada y portadora de un gran convoy que calme el hambre de Bayamo. Pasará? Quién sabe! Si no vienen con más gente no pasan, y si no pasan y refuerzan las ciudades interiores las pierden.—

Acabamos de perder en "Las Villas", en batalla, al valiente Inspector Gral. del Ejército, General Serafín Sánchez. Para los españoles es un triunfo, para nosotros una lágrima. Se ha corrido la escala y nada más. Así pasó cuando Martí, Maceo, Crombet, etc y seguirá pasando. Para vencer han de matarnos á todos.

Calixto, nuestro General, está fuerte, grueso y rejuvenecido y todos muy contentos con tal Jefe. Es un gran militar.

Procuremos mandarnos mucho parque, las armas se las quitamos á los españoles; parque de cañón sobre todo y machetes, dos ó tres expediciones de ellos únicamente.

Se está oyendo fuego sobre Veguitas donde tenemos la caballería—Será la columna que viene! Dentro de una hora lo sabremos. Uds. no, porque el correo se va esta noche y tengo que cerrarla ya.

El fuego arrecia, allá van los cañones y viene á todo escape un ayudante. Me mandan salir con las fuerzas. Vamos á la victoria. Ya pasa el abanderado con nuestro oriflama.

Mi abrazo,

PEPE.

NOTICIAS DE LA GUERRA.

En una correspondencia del campo rebelde (Habana), firmada por el diligente corresponsal Scovel, declara éste que nunca ha estado

la revolución en Occidente tan poderosa como ahora.

Agrega, además, que las guerrillas españolas continúan asesinando pacíficos.

Los cubanos han atacado los pueblos de Arroyo-Naranjo y Baicoa, á pocas millas de la Habana.

Fondeviela continúa cometiendo horrores en Guanabacoa. Últimamente ha prohibido que, sin su permiso, se lleven á la capital efectos de uso doméstico.

El General Lacret continúa sin novedad.

El General Gómez ha cruzado la trocha de Júcaro y se encuentra en Santa Clara.

El resultado de todos los combates aparece favorable á nuestras armas.

Weyler y sus paniaguados de Madrid han descompadrado por completo.

El Secretario de Estado Olney ha recibido un despacho del Ministro americano en Madrid anunciándole que el Duque de Tetuán, Ministro de Estado, le invitó formalmente para que expresase su opinión sobre las reformas propuestas para Puerto Rico y las prometidas para Cuba.

Mr. Taylor respondió que esas reformas poco significaban y que eran en extremo vagas para inspirar confianza.

El Secretario Olney moströse complacido de que España consultase oficialmente al gobierno americano sobre este asunto. Dió cuenta de ello á Mr. Cleveland y se telegrafió al Ministro en Madrid que urgía una acción inmediata por parte de España.

El *New York Journal*, encabeza los deliciosos comentarios que á tan importante noticia hace, con estas palabras: "El gobierno español de rodillas ante Mr. Cleveland."

Mr. H. D. Money, senador de este país, llegó ayer tarde á Tampa en el *Olivette*.

The Herald dice que Mr. Money cree que la guerra de Cuba está en todo su apogeo. En la isla entera se ve la ruina y resalta evidentemente que la revolución progresa.

Pueblos y pueblos han sido arrasados y quemados:

Mr. Money rehúsa decir nada más á la prensa, dispuesto como está á dar sus informes personales en el Senado.

(De "Patria")

LA SEMANA.

NOTICIAS POR EL CABLE.

Comienza la semana por los detalles de los asesinatos cometidos en Guanabacoa por el Comandante Fondeviela.—Según se dice, entre las personas sororendidas por las tropas y asesinadas en sus propios hogares se cuentan los conocidos señores siguientes: Hernández, caudillo autonomista, José Abello, Juan Pastoriza, Andrés y Santiago Ruiz, comerciantes, Ramón Sotolongo, sobrino de la Marquesa de Real Proclamación, Pedro Acosta, Justo García, Ramón Mata y otros.

En España los ríos Guadalquivir y Manzanares se han desbordado suspendiendo el tráfico ferrocarrilero.

Al Senado de Washington se ha remitido lista de centenares de ciudadanos americanos presos desde que comenzó la insurrección.

Es falso que haya arreglos entre Estados Unidos y Japón acerca de Filipinas.

El 19 los insurrectos intentaron capturar á Weyler.—Este entró con sus fuerzas en Cuatro Caminos é hizo desalojar en dos horas la población, quemando las 300 casas que la componían.—Concluida la obra se dirigió á Tapaste á donde llegó al anochecer, acampando fuera de la población y enviando un destacamento á hacer un reconocimiento.—Los cubanos estaban emboscados dentro, y fueron descubiertos por el disparo casual de un rifle, entonces se lanzaron con furia sobre los españoles á quienes obligaron á retroceder hasta Güines.

En la Habana se temía la pérdida de la ciudad de Bayamo sitiada por los rebeldes.—García Iñiguez dirigía el sitio.—Las aguas de los ríos y pozos de Pinar del Río envenenadas por la putrefacción de los cadáveres de soldados y caballos españoles, causan extraordinaria mortandad entre las tropas de Weyler.

La viruela hace grandes estragos.

El General Mayía Rodríguez se ha hecho cargo por orden de Gómez, del mando de la Provincia de la Habana.

Se ha ofrecido á la Delegación de Cuba, el joven Francisco Rosado, sobrino del General Pío y de los Coroneles Salvador y Rafael del mismo apellido, para ir á la Revolución.

El joven Rosado residía en Iquique y es nacido en Costa Rica.—Esa determinación obedece á que su padre indignado por la muerte de Maceo y no pudiendo por su edad ir á la lucha, lo envía á sustituirlo.

De la Habana se pide á Campos para pacificar á Cuba, porque se cree que puede tratar con los Generales cubanos.

Los 10 oficiales apresados por los insurrectos en Guanabacoa han sido procesados por no haberse defendido.

Sr. A. ZAMBRANA

Después de haber leído tu carta á F. M. L. y tu artículo publicado en *El Herald*, he sabido que creyéndome tú, el autor del firmado con las iniciales indicadas, me dispensabas la honra de contestarme. Te equivocaste, y aunque te agradezco la diferencia, ojalá nunca hubieras movido tu pensamiento ni tu pluma para tal distinción; pues al par de ella, había un reto, que me hubiera obligado á combatir por el ideal que desde niño bulle en mi cerebro y arraiga en mi corazón. Lo iba á exponer, sin duda para tí, sin los fundamentos ciertos ó errados que tu cálculo y tu pluma pueden ofrecerte, y sería pigmeo para luchar con un gigante, pero pigmeo inspirado en el cielo de los justos y gigante lleno de inexplicable amor por la tierra donde se asienta todo lo criminal.

¡Qué triste es un desengaño! Tú has arrebatado en un momento, supremo para mí, la espesa venda que cubría mis ojos. Te desconozco. Jamás hubiera podido creer que en el fondo de tu conciencia ni en lo interno de tu corazón se encerrasen ideas efímeras. Yo, que te escuché admirado, y hasta aprendí mucho de tí cuando luchábamos en armas por la Independencia de nuestra sacrificada Cuba; yo que guardaba en mi alma como reliquia sagrada tus pensamientos y tus obras, ¿qué haré hoy de ese tesoro, amigo mío?

¡Pobre Cuba, á quien su apóstol de ayer quiere entregar maniatada al suplicio!

Sigue impasible la senda que te has trazado de nuevo, amigo mío, que si los laureles conquistados antes quieres arrojarlos al suelo nadie te lo impedirá, y en cuanto á mí, déjame como estoy, llevando en todo mi sér el inmenso amor que á Cuba le profeso, pero á Cuba Libre, á Cuba Independiente en absoluto de la Soberanía de España; no pretendas ni por un instante siquiera que vuelva á escuchar de tus labios lo que produce un cerebro inconsecuente.